## Dalkendorf



Im Juni 2020 wurde in der Verbandsversammlung des Planungsverbands Region Rostock im Rahmen der Regionalplanung das Windeignungsgebiet Nr. 38 Dalkendorf beschlossen.

Doch was heißt das eigentlich konkret?

#### Das Vorhaben

Das Gebiet zwischen den Gemeinden Dalkendorf und Warnkenhagen umfasst ca. 80 ha und ist als sogenanntes Windvorranggebiet ausgewiesen worden. Aktuell ist dort die Errichtung von sieben Windenergieanlagen (WEA) geplant, diese befinden zur Zeit im Genehmigungsverfahren.

Die Green City AG aus München hat für einen Teil der Grundstücksflächen des Windvorranggebiets vertragliche Vereinbarungen mit den Eigentümern abschließen können und plant nun die Projektierung und den Bau von sieben Windenergieanlagen.

Für den Windpark sind Anlagen vom Typ Nordex N149 vorgesehen. Sie haben eine Nennleistung von 5,7 MW. Mit einer Gesamthöhe von 179,5 m können durch die Windenergieanlagen so pro Jahr etwa 88 Millionen kWh sauberer Strom erzeugt werden.

Das entspricht etwa der Versorgung von gut 25.000 Haushalten à 3 Personen.

#### Der Zeitplan

Die artenschutzrechtlichen Untersuchungen und Kartierungen in der Region haben bereits stattgefunden und sind ebenso wie die Erstellung der Gutachten (Schall, Schatten, Baugrund etc.) abgeschlossen. Im Jahr 2020 wurde der entsprechende Genehmigungsantrag nach Bundesimmissionsschutzgesetz beim Staatlichen Amt für Landwirtschaft und Umwelt Mittleres Mecklenburg eingereicht. Im Anschluss an die Genehmigung, welche für 2021 erwartet wird, folgt die Teilnahme an der EEG-Ausschreibung, für 2022/2023 ist dann der Bau der Anlagen geplant.

Im Rahmen einer freiwilligen Umweltverträglichkeitsprüfung möchte die Green City AG die Öffentlichkeit frühzeitig informieren.

# GREEN CITY



#### **Das Unternehmen**

Die Green City AG versteht sich als Schrittmacher der Energieund Verkehrswende.

Das Ziel des Münchner Unternehmens: 100% Erneuerbare Energie.

Mit Erfahrung und Leidenschaft ist Green City seit 2005 ein verlässlicher Partner auf Augenhöhe und in allen Projektphasen. Als ganzheitlicher Anbieter entwickelt, kauft, finanziert und betreibt das Unternehmen die Energieproduktion der Zukunft und hat bisher rund 360 Erneuerbaren Energien-Anlagen in Deutschland, Frankreich, Italien und Spanien realisiert.

Das Einbeziehen von Bürgern und Entscheidern ist dabei ein wesentlicher Punkt:

Teilhabe und Akzeptanz ist der Schlüssel für das Gelingen der Energie- und Verkehrswende, als Tochter des Umweltvereins Green City e.V. bringt die Green City AG Wertschöpfung und Wertorientierung zusammen.

Da aufgrund der coronabedingten Auflagen aktuell keine Informationsveranstaltung stattfinden kann, bietet Green City mit einer Website interessierten Bürgern eine Möglichkeit, sich zu informieren und in den Dialog zu treten.

Mehr Informationen und Ansprechpartner finden Sie online unter greencity.de/wp-dalkendorf-2. Bei grundsätzlichen Fragen zum Ausbau der Windenergie in M-V können Sie die Landesenergie- und Klimaschutzagentur (LEKA MV) telefonisch unter 0385 3031 643 oder per E-Mail: buergerservice@leka-mv.de kontaktieren.

Projektbezogene Fragen beantwortet das Team von Green City direkt per E-Mail: wp-dalkendorf2@greencity.de.

### Schul- und Kitanachrichten

#### Kita "Uns lütt Geisterschloss"

#### Jahresabschluss 2020



Ein aufregendes Jahr liegt hinter den Schloßgeistern ...

So ahnte bei unserer fröhlichen Faschingsfeier noch keiner der kleinen Piraten, Cowboys und Prinzessinnen, dass sich der Kita-Alltag bald ändern wird.

Unter Coronabedingungen konnten wir trotzdem einige, schöne Höhepunkte erleben:

In der Osterzeit schaute der Osterhase mit kleinen Überraschungen vorbei und wir schmückten

vor der Kita einen Osterbaum. Zum Kindertag unternahmen wir eine Kremserfahrt, getrennt in Gruppen mit 2 Kremsern. So wur-

den alle AHA-Regeln eingehalten. Besonders interessant war auch der Besuch von einem "echten" Feuerwehrmann.

Leider fiel unser traditionelles Sommerfest mit der Verabschiedung der Schulanfänger aus. Dafür kam der Räuber Hotzenplotz und raubte die Zuckertüten. Aber unsere angehenden Schüler konnten sie, nach einer aufregenden Verfolgungsjagd, wieder vom Räuber zurück erobern.

In der Vorweihnachtszeit besuchte uns die Puppenbühne "Kleines Theater" Ulrike Hacker und begeisterte uns mit dem Märchen "Rotkäppchen".

Auch einige bauliche Veränderungen standen im Jahr 2020 an. So wurde der Krippenbereich umgestaltet und es wurde ein zusätzlicher Waschraum ausgebaut. Da fiel unseren kleinen Schlossgeistern das gründliche und vielfache Händewaschen gar nicht schwer.

Mit Rückblick auf das Jahr 2020 möchten wir uns herzlich bei allen Sponsoren, Eltern sowie fleißigen Helfern bedanken.

In diesem Jahr besteht der Kinderbetreuungsverein Sukow-Marienhof e. V. 30 Jahre. Wir hoffen, dass wir dieses Jubiläum ausgiebig feiern können und freuen uns weiterhin über jede Unterstützung.

Das Team der Kita "Uns lütt Geisterschloß" und der Vorstand des Kinderbetreuungsvereins Sukow-Marienhof e. V.

